



## Fidel es un país y su Centenario es de todos (+Audio)



*Durante el año 2026, el Programa Conmemorativo por el Centenario del natalicio del Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, constituirá un permanente homenaje al guerrillero incansable que cambió los destinos de Cuba.*

Angélica Paredes López, 1 de Enero de 2026

«Proponemos que el año 2026 sea proclamado oficialmente como el "Año del Centenario del Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz". Será el año para estudiar más profundamente su pensamiento, para emular su ejemplo de trabajo incansable, de fidelidad a los principios y de confianza absoluta en el pueblo y en la victoria de las ideas».

«Que cada tarea que emprendamos en el 2026, desde las más complejas transformaciones económicas hasta el más sencillo gesto de solidaridad, lleve impregnado el espíritu fidelista de lucha, su profundo amor por el pueblo y su incaudicable compromiso con la justicia social».

Cuando el pasado 18 de diciembre, el Presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez clausuraba la sesión de la Asamblea Nacional del Poder Popular, su propuesta provocaba enormes emociones en un pueblo y su Parlamento, que hacían suyas las palabras del Jefe de Estado.



**Foto: Roberto Chile**

«Digámoslo fuerte y claro, con la convicción de aquel 18 de diciembre de 1956, cuando los dos hermanos se abrazaron y, después de contar los pocos sobrevivientes y los escasos fusiles reunidos en el reencuentro, el hermano mayor dijo sin sombra de duda: «¡Ahora sí ganamos la guerra!» Y hoy aquí ratificamos que: ¡Ahora sí ganamos la guerra! Este es el pueblo de Fidel y de Raúl: ¡vencedores de imposibles! ¡Que el 2026, Año del Centenario del Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, nos encuentre peleando y más unidos que nunca!».

Desde hacía meses, el país había establecido que el Centenario del Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, en el año 2026, debía convertirse en una celebración de pueblo. Así quedó reflejado en el Programa Conmemorativo por los cien años del natalicio del líder histórico de la Revolución cubana, aprobado en el X Pleno del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, celebrado en julio de 2025.



**Foto: Roberto Chile**

Al presentar el texto, Marydé Fernández López, miembro del Comité Central y actual jefa de la oficina de atención a la Unión de Jóvenes Comunistas y las organizaciones de masas, significó que «cada acción proyectada en el Programa Conmemorativo para la celebración del centenario de Fidel, expresará el hondo sentimiento de gratitud de todo nuestro pueblo hacia quien, desde su pensamiento revolucionario e innovador, inculcó una manera de hacer, que hoy constituye la esencia de la teoría y la práctica de la Revolución cubana».

«El Programa tiene como objetivo general celebrar el centenario del natalicio del Comandante en Jefe con un programa conmemorativo donde se potencie el estudio, la investigación de su pensamiento y obra, así como la promoción de sus convicciones e ideales», resaltó la dirigente partidista.

En tal sentido, destacó que «tiene como objetivos específicos generar un amplio movimiento político de honda resonancia, en el espacio físico y digital; así como concebir un programa conmemorativo central y programas propios de cada organismo, institución u organización, que movilicen e impliquen a toda la sociedad en su diversidad y riqueza, y que se convierta esta celebración en una celebración de pueblo».



**Foto: Roberto Chile**

Durante esa misma jornada, Alberto Alvariño Atiénzar, director de la Dirección de Preservación del Patrimonio Documental de la Presidencia, consideró que «se ha logrado un programa extraordinario de alcance nacional e internacional, que tendrá una connotación en la conciencia de todos los cubanos».

«Conocer el pensamiento, la vida y obra de Fidel está entre los objetivos supremos, además de luchar por parecernos, día a día, a él», aseveró.

Por su parte, el joven historiador Elier Ramírez, miembro del Comité Central, destacó la importancia de que en este programa dedicado a Fidel, tenga un protagonismo especial la juventud.

«No será solo una cuestión de recordación histórica, será un programa concebido para que sirva de motor impulsor para trasformar la realidad, para que tenga una expresión concreta en la obra de la Revolución; y mientras esa obra esté viva, se fortalezca, se desarrolle, estará siempre vivo el Comandante en Jefe, combatiendo junto a nosotros», valoró.



*Foto: Roberto Chile*

Un mes después, a la sombra de los cedros, algarrobos y palmas del Museo Conjunto Histórico “Birán”, donde el 13 de agosto de 1926 nació el tercero de los hijos de Ángel y Lina, se presentó la Convocatoria al Programa Conmemorativo por el Centenario del natalicio del Comandante en Jefe.

Ese encuentro con la historia -realizado en el emblemático sitio ubicado en el municipio de Cuetos- lo presidió el más fidelista de todos los cubanos, su hermano de sangre e ideas, el líder al frente de la Revolución cubana, General de Ejército Raúl Castro Ruz.

Y en ese simbólico pedazo de tierra holguinera, donde están las raíces profundas de la nación, junto a Raúl, estuvo encabezando el acto político-cultural por el cumpleaños 99 de Fidel, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.



*Foto: Roberto Chile*

En sus palabras, Roberto Morales Ojeda, miembro del Buró Político y secretario de Organización del Comité Central aseguró que «Fidel nos mostró que la verdadera Revolución comienza en el corazón del pueblo y se sostiene con la unidad, el sacrificio y la convicción de defender nuestros principios irrenunciables».

«En tiempos difíciles, Fidel es el antídoto contra los olvidos, es el argumento acusador que no pueden borrar, es la denuncia que no pueden callar y el pueblo que no pueden rendir», subrayó Morales Ojeda.



*Foto: Roberto Chile*

Más adelante comentó que «asumir el legado de Fidel no es repetir frases o gestos, sino encarnar con ánimo crítico y creador su espíritu transformador. Por eso está ahora con nosotros, en este momento difícil y retador de la Patria. Honrarlo es también hacer las cosas bien, desterrar la desidia, enfrentar los errores propios, siempre junto al pueblo y a los humildes para quienes se hizo esta Revolución».

Con este homenaje, en el cumpleaños 99 del Comandante en Jefe, el pasado 13 de agosto, en Birán, comenzaba así el Programa Commemorativo por el Centenario del natalicio del guerrillero incansable que cambió, para siempre, los destinos de Cuba.

Comienza 2026. Somos millones los que te llevamos a todas partes, en Cuba y en el mundo. Te vemos en la cotidianidad, en el difícil camino de seguir construyendo la nación que amamos. Fidel, tú eres un país y tu Centenario es de todos.



*Foto: Roberto Chile*

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**

**2026 © Palacio de La Revolución**